



**Alcool au volant,
vous avez le pouvoir
de dire NON**

LA NOUVELLE GENERATION DIT NON A L'ALCOOL AU VOLANT

Symbole de célébration et de convivialité, l'alcool est au cœur de nos moments festifs, et les fêtes de fin d'année n'échappent pas à cette réalité. Sur la route, décembre est d'ailleurs le mois où on compte proportionnellement le plus d'accidents liés à l'alcool.

Les jeunes sont souvent pointés du doigt. Une enquête de l'Agence Wallonne pour la Sécurité Routière (AWSR)¹ montre pourtant que les 18-24 ans intègrent plus naturellement le fait de planifier leur soirée pour éviter de prendre le volant en état d'ébriété.

Les mentalités sont en train de changer. La nouvelle campagne de sensibilisation de l'AWSR met en lumière cette évolution positive et appelle toutes les générations à dire non à l'alcool au volant !

L'alcool cause 2 fois plus d'accidents pendant les fêtes

A cette période de l'année, boire de l'alcool est presque une tradition et cela se répercute sur les accidents de la route. Le nombre de collisions liés à l'alcool augmente, particulièrement lors des réveillons de fin d'année. **Alors qu'en moyenne 1 accident entraînant des victimes sur 7 est lié à l'alcool en Wallonie (15%), cette proportion passe à plus d'1 sur 4 à Noël (27%) et à plus de 1 sur 3 au Nouvel An (36%), soit 2 fois plus d'accidents que la moyenne.**

¹ 1.000 Wallons interrogés

En cette fin d'année, l'AWSR souhaite dès lors rappeler qu'il est possible de prévenir de nombreux accidents, en choisissant de **dire non à l'alcool au volant**.

Les jeunes, plus organisés face à l'alcool

Une démarche qui peut s'avérer être un véritable défi. Pour ceux qui décident de ne pas boire d'alcool lors d'une fête, la pression sociale peut en effet être particulièrement forte. Il est essentiel de se préparer en amont, en réfléchissant à sa capacité à résister à cette pression et, si nécessaire, en organisant un moyen de retour sécurisé. Une enquête de l'AWSR montre que les jeunes sont plus enclins à le faire.

Lors d'un événement festif, **les conducteurs âgés entre 18 et 24 ans déclarent plus souvent mettre en place des mesures concrètes pour rentrer en sécurité**. Ainsi, ils sont près de 2 fois plus nombreux à prévoir de dormir sur place (53% contre seulement 28% des conducteurs de plus de 35 ans) ou à planifier un retour à pied (31% contre 17% des plus de 35 ans).

Lorsque la fête a lieu chez eux, ils déclarent également plus souvent prévoir des solutions pour éviter que leurs invités ne reprennent le volant en état d'ébriété (98% des 18-24 ans contre 90% pour les plus âgés). Ce sont également eux **qui osent le plus retenir un ami qui a trop bu**, par exemple, en confisquant ses clés de voiture (23% contre 7% pour les plus de 35 ans).

Sur la route, **la tranche d'âge des 18-24 ans représente 16% des conducteurs testés positifs à l'alcool après un accident en Wallonie**.²

Génération 0% d'alcool au volant

Plusieurs facteurs peuvent expliquer cette plus grande responsabilisation des jeunes à l'égard de l'alcool au volant. La prise de décision individuelle et la défense de ses propres valeurs et limites sont aujourd'hui beaucoup plus valorisées par la société. En conséquence, **on ose plus dire non et affirmer ses choix** même s'ils vont à « contre-courant ».

Les jeunes ont par ailleurs grandi avec une meilleure éducation sur l'impact de l'alcool au volant, ce qui les rend probablement davantage conscients des risques qui y sont associés. Des risques qui sont d'ailleurs plus importants pour eux. En raison de leur faible expérience de conduite, l'alcool impacte en effet davantage leurs capacités.

Boire et conduire semble de moins en moins banalisé par les jeunes qui sont moins nombreux à penser qu'il s'agit d'un comportement fréquent (53% des 18-34 ans contre 46% des 55+).

Il s'agit d'une évolution positive qu'il faut souligner et encourager, c'est ce que l'AWSR a choisi de faire à travers sa nouvelle campagne de sensibilisation.

² Moyenne 2019-2023

Nous avons tous le pouvoir de dire non

Dans un spot diffusé sur les principales TV francophones dès le 13 décembre, et au cinéma à partir de la semaine prochaine, l'AWSR montre que refuser un verre d'alcool parce qu'on doit prendre le volant, fait partie des décisions qu'on peut afficher fièrement.



Un choix qui peut sauver des vies. **Chaque année en Wallonie, on estime que 60 personnes décèdent dans des accidents liés à alcool.**

Le message « ***Alcool au volant, vous avez le pouvoir de dire non*** » sera également présent via des affiches le long des routes jusqu'à la mi-janvier ainsi que sur les réseaux sociaux.

[Découvrir la campagne](#)

Ensemble, partageons mieux la route pour préserver la vie de tous.

Contact Presse

Belinda DEMATTIA

0498/048.361 – 081/821.329

belinda.demattia@awsr.be

www.awsr.be

